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2010赛季从罢训
到0比10

2010赛季，有有拖
欠球员工资和奖金近
1000万元。由于欠薪，
首 场 赛 前 主 力 就 罢
训。中甲第 12 轮，有
有客场 0 比 10 输给恒
大。事后，俱乐部发了
350万元。

2010年年初，在足协注
册时，球员签字全由有有俱
乐部代签，球员并不知情。

对代签名一事，足协表
示无法调查。“有有俱乐部
每 年 注 册 手 续 都 是 齐 全
的。如果代签，我们也没法
调查。不管是欠薪还是代
签，都没有球员通过正常渠
道向中国足协反映。”一位
足协官员说。

虽然有有 2010 年获得
参赛资格，矛盾却无法解
决。当年第一场中甲联赛
前队员罢训，主力球员拒绝
比赛，最终客场 1 比 5 输给
成都。为缓解矛盾，俱乐部
发了一部分工资和奖金，并
称资金问题马上解决。一
些闹得较凶的主力队员，还
拿到了俱乐部的欠条。

“我当时也想要欠条，
可被南京市的领导给压下
来了，他们希望我作为南京
籍球员能从大局出发，体谅
俱乐部，起到表率作用，所
以我至今都没拿到欠条。”
李瑶说。拿到欠条的不超
过 6 人，这些都是主力队
员，“年轻队员闹也没用，俱
乐部都不搭理他们，爱踢不
踢。”李瑶说。

2010年7月21日，第12
轮中甲联赛，南京有有客场

0 比 10 输给广州恒大。赛
后，队员将欠薪的消息公开
化。“当时主力已经罢训，去
广州打比赛的全是小孩。”
李瑶说，那些球员非常年
轻，基本上没怎么踢过正式
比赛。

有有当时拖欠球员工
资和奖金近 1000 万，很多
主 力 球 员 被 拖 欠 40 多 万
元，李瑶被欠 25 万。迫于
压力，有有在那场比赛后
不久发了 350 万元。李瑶
说，他拿了 4 万，是主力球
员中较少的，“最多的 15 万
左右。”李瑶本打算多要一
些，但俱乐部高层提醒他，

“必须先保证教练和外地
球员，你是南京人，要有所
牺牲。”

那次讨薪时，刘栩楠的
父亲被曝患有尿毒症，急需
用钱。最终，刘栩楠拿到了
35万元。不久后，他就离开
球队。和刘栩楠不同的是，
多数队员都希望留下来，

“大家想保住这个队伍，只
有锅里有了，碗里才会有。”
李瑶说。

有有 2010 赛季排名垫
底，降入乙级。

俱乐部解散球员
各奔前程

2011 年无法完成
注册，南京有有俱乐部
解散。球员拿到了一
笔遣散费和工资后各
奔前程，一些年轻球员
踢乙级联赛，其他人基
本没法继续踢球。

2011年4月下旬是足协
规定的乙级联赛注册截止
日期，由于没能解决欠薪问
题，有有注册被拒。随后，
俱乐部解散。球员当时拿

到了一笔遣散费和工资，李
瑶领了 4 万元，俱乐部欠他
30 多万，李喆被欠了 45 万。
全队加起来，共800万元。

解散时，全队仅有 3 名
南京籍队员。据李瑶介绍，
一名年轻门将前往青海踢
乙级联赛，另一人彻底离开
足球，做房产中介，李瑶到
一家公司做销售。

“除一些小孩到乙级联
赛之外，其他人基本上都没
法再踢球了。”李瑶说，解散
后混得最好的是李喆，他现
在是广州富力队长。“他经
常跟我说，‘在有有时穷得
什么都没有，现在已经武装
到牙齿了’。”

除正常工作外，有有队
员和家属还在继续讨薪。
李喆的父亲曾在南京住了
两个月，几乎天天往体育局
跑。南京市体育局最终同
俱乐部达成协议，让球员和
教练到俱乐部去核对拖欠
的工资和奖金数额。

“俱乐部对账时也很配
合，可就是不发钱，因为账
面上一分钱都没有了。”李
瑶说。由于有有俱乐部和
投资方斯威特集团是不同
的法人，投资方没有义务解
决欠薪问题。“从法律上讲，
我们只能跟俱乐部要钱。”
李瑶说，“他们懂法，玩我们
这些没什么文化的球员，太
容易了。”

南京市体育局称
没义务埋单

多年讨薪无果后，
队员们希望政府能出
面帮他们解决问题。
但南京市体育局方面
表示，政府没有义务掏
这笔钱，对于如何解决
问题，也“不好回答”。

去年曾有两名队员打
赢了讨薪官司，但俱乐部没
钱，强制执行也没用。

“我们比不了农民工。”
李瑶说，“我们没人管。外
界总说球员不差钱，收入
高，但实际上，我们打赢了
官司也拿不到钱。”

李瑶希望政府能帮着
解 决 问 题 。 但 牛 勇 明 确
表示，政府不可能为俱乐
部 埋 单 ，“ 什 么 事 情 都 要
合理合法，欠债也是有主
体的，政府没有义务掏这
笔钱。”

南京市体育局一位刘
姓处长接受本报记者采访
时一直回避有有欠薪问题，
他称体育局一直在全力解
决这件事，“但其中有很多
困难，也希望你们理解。”至
于谁会出这笔钱，怎么解决
欠薪问题，刘处长两次表
示，“这个不好回答。”此后，
便没下文。

李瑶说，他会坚持到
底的。

对有有俱乐部，李瑶已
经麻木，“没有爱，也没有
恨 。”可 他 还 是 放 不 下 足
球。找工作时，他会留意
公司是否有足球队。如今
他所在的公司有支业余球
队，踢南京业余联赛，李瑶
是队员兼教练。他说现在
踢 球 完 全 是 爱 好 ，“ 不 挣
钱 。 如 果 踢 业 余 足 球 挣
钱，踢职业足球欠薪，那得
多讽刺啊。”

俱乐部只剩一人一车

有有俱乐部如今
只剩下一个 60 多岁的
负责人和一辆服役多
年的无牌大巴。队员
们讨薪闹得动静挺大
的，但根本没用。

如今，有有俱乐部只剩
下一个法定代表人和一辆
破旧的大巴。

法定代表人金典今年
60 多岁，接近退休年龄。
对记者的采访要求，他多
次 以“ 没 有 时 间 ”为 由 拒
绝。从 2004 年开始，球员
们 就 坐 着 仅 剩 下 的 这 辆
大 巴 去 比 赛 ，“ 这辆车太
可怜了，买来时就没牌照，
在 南 京 行 驶 ，靠 的 就 是

‘南京有有’这四个字，交
警都不会拦。”

过去一年，队员曾多次
讨薪，他们去过南京市体育
局、南京市政府等地。

“家里的经济情况不是
很好，所以我要讨薪以解燃
眉 之 急 。”李 瑶 2007 年 结
婚，孩子三岁多，马上就要
去 幼 儿
园 ，一 年
两万元的
学费对他
来 讲 ，是
个 大 数
字，“我现
在 做 销
售 ，业 绩
一 般 ，一
个月才挣
两千多块
钱。”李瑶
的妻子是
做化妆品
销售的，月薪 5000 元左右，

“我们现在都不敢给小孩添
置新衣服，孩子穿的都是亲
戚小孩剩下的。”

李瑶说，上街讨薪完全
是生活所迫，“这不是什么
露脸的事，我在南京的亲戚
朋友都看到了，我也没想到
自己会走到这一步……我
只想要回自己的血汗钱。”
说这些话时，他的眼睛有些
湿润。

■ 资料库

南京有有足球俱乐部

主场：南京五台山体育场
球队：南京有有队
成立：2003年
前身：辽宁青年队
历史：从2003年成立到2010
年 ，一 直 参 加 中 甲 联 赛 。
2010赛季，因战绩不佳在中
甲 垫 底 ，跌 入 乙 级 联 赛 。
2011 年，因欠薪问题，被中
国足协取消注册资格。

南京有有已然作古，拖
欠球员的800万元靠现今剩
下的一人一车怎么也还不
上。如果，联赛体制更加完
善一些，比如，提高俱乐部
准入门槛，及时进行运营风
险评估，适当增加球员保障
措施等，也不会有现在的局
面。联赛不职业，受损的不
仅仅是球员，更是中国足球。

■ 编后语

（上接A21版）

日前，南京有有队球员及家属在南京闹市区公开讨薪。

2010年一场0比10的比赛将南京有有欠
薪的消息公之于众。 Osports


